



【 あふれる笑顔で あいさつ 読書 花いっぱい 】 学校だより

# 若竹

【特認校】 阿久根市立鶴川内小学校  
( 72-0489 )

令和5年 2月号

## 「自分で考え、よりよく行動する子どもを育てる」

校長 川野博司

回転寿司の店でふざけた行為を撮影した動画がインターネット上で流れ、大きな問題となっていることについて全校集会で話しました。家庭でも話題にされたのではないのでしょうか。この動画が流れたことで、どのようなことが起こる（起きた）のでしょうか。

- 客は、食器は汚れていないか、調味料に変な物が入っていないか、食べ物にいたずらされていないかなど不安な気持ちになり、安心して店に行くことができなくなる。
- 客が減り、店の経営が悪化する。閉店に追い込まれることもある。
- いたずら防止対策のため、改装や販売形態の変更などの経費や時間がかかる。
- 裁判になり賠償金を得られるとしても、大きな労力が必要となる。
- 不適切な行為を行った本人は、大きな非難を受ける。
- 本人が動画を削除しても、もう遅い。公開後は、あっという間に拡散してしまう。
- 匿名の投稿であっても、本人や周囲にいた人、関係者、家族なども突きとめられる。
- 家族がネットに晒されるなどの被害を受けることがある。
- 謝罪、損害賠償が要求される。払いきれないこともある。



経営者は、大きな被害を受けることとなります。そして、行為を行った本人は、その責任の代償を負うこととなります。さらに、家族にまで大きな負担を掛けてしまうこととなります。

情報機器が身の回りにあふれ、子どもたちは家庭や学校でそれらを扱う機会が増え、操作はどんどん上達しています。今後、文章、写真や動画を掲載することもあるでしょうが、周りを楽しませたいから、冗談だから、気を惹きたいから、腹が立ったからといって、その内容で他者を傷つけたり、不快にさせたり、法に触れたりしないことを守ってほしいです。

ネットの場合だけでなく日常生活の様々な場面で、まずは、自分がこんなことを言ったら、こんな行動を取ったら、相手・自分・家族がどんなことになるのかといったことを想像してほしいです。そして、どのように行動するのがよいのかいろいろと考え、それらを適切に判断して、よりよく行動できるようになってほしいと思います。そのためにも、これからも各教科をはじめ、学校教育活動の全てに工夫改善を加え、昨年度から掲げている学校教育目標「自分で考え、よりよく行動する子どもを育てる」の達成を目指します。

あの動画の後も、同じような動画が撮影され流されています。善悪を正しく判断し、「悪いことはしない」「友達がしていたら止める」という強い気持ちを取り戻すことを願います。

最後に、少年の行為は不適切でしたが、少年の個人情報や家族に関することをネットに晒したり、攻撃したりすることも不適切な行為です。見聞きした私たち自身も自制心が必要です。

「自分で考え、よりよく行動する子ども育てる」ための教育活動を展開中です！！



図書委員会による読み聞かせ



緑の時間（毎週水曜日実施）



校区内のごみ拾い活動

## 標準学力調査結果の成果と課題

成 果	課 題		手 立 て
各学級で積み上げを意識した学習を行い、個別指導に取り組んできた。その結果、各教科、各学年において、おおむね良好な状況であった。また、昨年度からすると、経年比較で上がっている教科、学年が見られた。	国語	「情報の扱い方に関する事項」	校内研修で検査結果の分析・対策を行い、共通実践事項について共通理解を図った。 今後は、共通実践事項を基に課題解決のための授業改善及び次学年に向けて、事後復習教材等を活用して、定着を図る。
	社会	「国土の自然などの様子」「政治」「歴史」	
	算数	「主体的に学習に取り組む態度」「思考・判断・表現」	
	理科	「物質・エネルギー」	

## 鹿児島学習定着度調査結果の成果と課題

成 果	教科	課 題	手 立 て
授業終末で定着と振り返りを行ったり、過去問や阿久根市評価問題等を繰り返し活用したりしたことで、「知識・技能」が高まった。粘り強く解決する態度も身に付いてきた。	国語	主述の関係、説明文の要約、事実・例・感想・意見などの区別、メモを基に書く、内容を要約して書くなど	全教科、「思考・判断・表現」が低い。事実を基に考えをまとめる、大切な点をつなげて書くなどの活動を重点化する。
	社会	気候と地域や農業の関係、資料と語句の関連付け、自動車産業、輸出入と実生活の結び付きなど	
	算数	かけ算や割り算の決まりの説明、グラフの変化した数値の読み取り、メモリの異なるグラフの読み取りなど	
	理科	音の伝わる仕組み、検流計と電流の向き、花のつくり、雲の動きと天候の関係、水の流れ方など	

### 【焼き上がりが楽しみ♪】

1月18日(水)に校区内にある「わらべ工房(陶芸工房)」の黒蕨さんを講師にお招きし、5・6年生を対象とした「陶芸教室」を開催しました。5年生は、短時間できれいな形に整えて茶碗を、6年生は、卒業記念作品として自分の好きな形や言葉を付けて陶板を作りました。焼き上がりが今から楽しみです。

当日は、御多用の中、御指導いただいた黒蕨さんには心から感謝申し上げます。



### 【2月の主な行事】

- 16日(木) 家庭教育学級閉級式
- 17日(金) 教育・健康相談(～24日)
- 23日(木) 天皇誕生日  
子どもと一緒に読書の日・ノーメディアデー
- 27日(月) 学校集金日(～28日)



### 【節分～鬼は外！福は内！！～】

2月3日(金)の昼休みに、「豆まき」をしました。今年も校長先生自作の大きな鬼の絵をめぐらして、子どもたちは「鬼はそとお～」と繰り返し声に出しながら、豆まきをしました。

節分は季節の分かれ目。暦の上では立春を迎えましたが、まだまだ寒い日が続きます。寒さに負けず、2月も元気に過ごす鶴小っ子であってほしいです。また、新型コロナや地震などの災いが一日も早く収まってほしいです。



### 【3月の主な行事】

- 6日(月) 総合学習発表会(3～6年)  
全体・学級PTA  
学校保健委員会
- 10日(金) 卒業生とのお別れ交歓会  
6年生とのふれあい給食
- 17日(金) 卒業式予行練習・準備
- 21日(火) 春分の日
- 23日(木) 卒業式
- 24日(金) 修了式・辞任式・大掃除
- 25日(土) PTA送別会(検討中)
- 27日(月) 小中連絡会

